

CH Sainte Marie Privas (07) – Fr

Programme : Santé

Architecte : Claire Bertrand pour AIA Architectes

Maître d'ouvrage : Centre Hospitalier Sainte Marie

Bet TCE : AIA Ingénierie

Surface : 23 000 m² - 200 lits et 12 chambres isolement

Paysage : AIA Territoires

Montant des travaux : 40 M€ HT

Phase : Livraison prévue en 2023

Le centre hospitalier Sainte-Marie de Privas en Ardèche, va faire peau neuve.

Cette opération de 40 millions d'euros de travaux pour 23 000 m² de SDP offrira une seconde vie à l'hôpital psychiatrique installé à Privas depuis le XIX^{ème} siècle. La qualité d'écoute et l'investissement de chacun des membres du groupement nous a permis de questionner jusqu'au bout le programme afin de trouver la meilleure réponse aux besoins de l'hôpital.

Le projet retenu tire parti de l'histoire et des qualités morphologiques du site. La composition architecturale a été pensée autour des jardins généreux, de la topographie du site et de la mise en valeur du patrimoine bâti.

Les niveaux bas du projet épousent les courbes de niveaux, aussi près que possible des soutènements existants. Le langage est minéral, un parement en béton matricé assure la solidité et la pérennité du socle, ces façades étant soumises au trafic des flux logistiques.

Blocs de calcaire jaillissant de la pente, les unités d'hébergement sont l'évènement architectural de cette composition. Les tableaux des fenêtres en « biseau » permettent de faire rentrer la lumière au plus profond des chambres tout en ouvrant la vue sur le paysage.

Véritable 5^{ème} façade, le toit de chacun des binômes est composé comme un élément intégré dans la composition du paysage.

